



## Se disparó 69% el monto de inversiones españolas en México de 2023 a 2024

JORDAN SAUCEDO, CIUDAD DE MÉXICO

— Santander dice que solo este año ha colaborado para que 110 empresas se instalen en México, siendo 75 españolas. PAG.14

# España volvió a confiar y trajo 69% más inversión

**Apuesta.** En el primer trimestre de 2025 entraron más de 3,200 mde a México, 15% del capital total que aplicaron en el mundo; Santander ayudó a 75 firmas ibéricas

JORDAN SAUCEDO  
CIUDAD DE MÉXICO

Tras un debilitamiento en la entrada de capital español a México, en 2024 volvió el interés de las empresas del país ibérico, que retomaron su apuesta por este mercado, consolidándose como el tercer país con mayor provisión de inversión extranjera directa de esa nación en el mundo.

De acuerdo con datos de la Cámara Española de Comercio en México (Camescom), el año pasado inyectaron 3 mil 25 millones de euros (alrededor de 3 mil 273 millones de dólares), 69 por ciento más que el año pasado, el nivel más alto desde 2018, cuando la entrada fue de 5.5 mil millones.

Jordi Peixó Marco, director ejecutivo de negocios interna-

cionales y agronegocios en los segmentos de pequeñas y medianas empresas y banca comercial en Santander México, comentó a MILENIO que ellos colaboraron para que más de 110 empresas de diferentes partes se instalen en la nación e inicien operaciones de las cuales 63 por ciento son de origen español.

"A pesar de todo el ruido, guerras, aranceles y temas políticos internos mexicanos, yo estoy viendo el mismo apetito por México y lo bueno es que los números respaldan esta percepción", señaló el directivo.

Mientras que Antonio Basagoiti, presidente de Camescom señaló que solo en el primer trimestre de 2025, España invirtió más de 3 mil 200 mde en México, represen-

tando 15 por ciento de la inversión extranjera directa total, en lo que calificó como "el tercer mejor inicio de año desde 2006".

"A pesar de los retos globales, las cifras reflejan un compromiso real y un desarrollo compartido", destacó.

Del total de inversión española que llegó el año pasado, 72.1 por ciento de los flujos entrantes fueron dirigidos al sector de servicios financieros, con 2 mil 182 millones de euros.

En segundo y tercer lugar están los sectores de juegos de azar y apuestas y programación, consultoría y otras actividades relacionadas con 10.5 y 3.5 por ciento de los flujos de IED el año pasado.



María Peña, consejera económica y comercial de la Embajada de España en México, hizo hincapié en la importancia de la reinversión como señal de compromiso a largo plazo. Actualmente hay más de 5 mil 200 empresas de la nación europea operando en el país, con una amplia diversificación territorial.

### De otras latitudes

Jordi Peixó Marco explicó que además de las empresas españolas, se encuentran otras multinacionales con las que el banco estableció contacto para empezar sus operaciones en el país.

Explicó que mientras 69 por ciento de las 110 empresas que trajeron son de España, 12 por ciento es de Brasil y 9 por ciento de Esta-

dos Unidos.

Mientras que el restante proviene de países como Argentina, Chile, China, Colombia, Alemania, Perú, Polonia, Portugal y Reino Unido.

Sobre las industrias a las que pertenecen las empresas a las que el banco está apoyando, Peixó comentó que son del gremio automotriz, empresas de construcción, de ingeniería, consultoría y transportación logística.

El directivo señaló que una de las principales barreras que le expresan las empresas para llegar al país son la alta carga de trámites burocráticos, en los cuales el banco funciona como un guía.

“Para esto estamos, para solventarlo, nosotros ayudamos a conectar con socios”, refirió. ■

Llegaron de esa nación más de 3 mil mde durante el año pasado: Camescom



# Santander

# SELECT

**72.1%**

De la inversión es para sector financiero, el resto es para juegos de azar y consultorías



La institución financiera ayuda a las compañías de otras partes del mundo con la burocracia. ARACELI LÓPEZ